Newsletter des Schweizer Brauerei-Verbandes

Ausgabe 14, Dezember 2017

Editorial

Sehr geehrte BiergeniesserInnen

Der Swiss Beer Award-Abend gehört bereits der Vergangenheit an. Ein Abend voller Emotionen. Die Brauereien konnten die verdienten Auszeichnungen für ihre Biere entgegennehmen. Bis es soweit war, wurde viel Arbeit im Hintergrund geleistet. Allen Beteiligten, Mitarbeitern, Sponsoren, Mitgliedern der Fachjury und des Steuerungsausschusses gebührt ein grosses Dankeschön für den Einsatz und die pionierhafte Unterstützung. Allen voran möchte ich mich bei Christoph Lienert, wissenschaftlicher Mitarbeiter beim Schweizer Brauerei-Verband, ganz herzlich für seinen unermüdlichen und speditiven Einsatz bedanken.

Es war dem Organisationsteam immer ein grosses Anliegen, den Swiss Beer Award – den ersten Schweizer Bierpreis breit abzustützen, um somit auch die nötige Akzeptanz in der dynamischen Schweizer Brauszene zu schaffen. Ich denke, das ist gut gelungen. Der Swiss Beer Award soll den teilnehmenden Brauereien einen Mehrwert schaffen. Einerseits erhalten sie einen labortechnischen und sensorischen Steckbrief für jedes ihrer Biere und andererseits profitieren sie von der Öffentlichkeitswirkung des Awards. Vor diesem Hintergrund nochmals herzliche Gratulation für die ausgezeichneten Biere.

Ich wünsche Ihnen eine besinnliche Adventszeit und eine bierige Lektüre.



Marcel Kreber
Direktor Schweizer Brauerei-Verband



Das sind die ausgezeichneten Biere!

Am 29. November 2017 fand die Prämierungsveranstaltung des Swiss Beer Award in Bern statt. Beim Swiss Beer Award handelt es sich um die erste nationale Prämierung von Bieren verschiedenster Stile, die von Brauereien in der Schweiz oder Liechtenstein gebraut werden. Am Mittwochabend wurden nun die labortechnisch geprüften und sensorisch erfolgreich bewerteten Biere in feierlichem Rahmen mit 66 Gold- und 109 Silber-Label ausgezeichnet. Dies in 31 verschiedenen Bierstilen.

Am Mittwoch, 29. November 2017, fand zum ersten Mal die öffentliche Prämierungsveranstaltung des Swiss Beer Awards im Bierhübeli in Bern statt. Beim Swiss Beer Award handelt es sich um die erste nationale Prämierung von Bieren verschiedenster Stile, die von Brauereien in der Schweiz oder Liechtenstein gebraut werden.

Der Swiss Beer Award hat zum Ziel, die schweizerische Braulandschaft mit ihrer immensen Biervielfalt und Qualität der breiten Öffentlichkeit bekannt zu machen. Mit über 830 offiziellen Braustätten kann die Schweiz zu Recht als Brauund Biernation bezeichnet werden.

Alle Brauereien wurden eingeladen

Im Juni 2017 wurden alle biersteuerpflichtigen Brauereien eingeladen, ihre Biere zahlreich einzuschicken. In Zusammenarbeit mit der Labor Veritas AG und der Zürcher Hochschule für Angewandte Wissenschaften (ZHAW) sowie ausgewiesenen Bier-Sommeliers und -Sensorikern wurden die Biere im August nach strengen Beurteilungskriterien labortechnisch untersucht und im September sensorisch bewertet. Ergänzend wurde eine Kennzeichnungsprüfung gemäss aktuellem Schweizer Lebensmittelrecht durchgeführt.

Laboruntersuchung

Eine Besonderheit des Swiss Beer Award ist sicherlich die labortechnische Untersuchung der Bierproben, welche folgende Parameter enthielt:

- Kleine Bieranalyse (Dichte, Stammwürze, Alkohol, Extrakt, Vergärungsgrad, Brennwert);
- pH-Wert;
- Bittereinheiten;
- Farbe.

Sensorische Beurteilung

Alle eingereichten Proben wurden anschliessend durch Vertreter der ZHAW

SCHWEIZER BRAUEREI-VERBAND

Der SBV wurde am 19. April 1877 gegründet und ist somit seit 140 Jahren die Branchenorganisation der Schweizer Brauwirtschaft. Die SBV-Mitgliedsbrauereien decken über 95 Prozent der inländischen Bierproduktion ab und brauen nahezu 300 Qualitätsbiere. Die schweizerische erzielt einen Umsatz von über einer Milliarde Franken. Rund 48'000 Arbeitsplätze sind direkt und indirekt mit ihr verbunden.

FIND US ON

Schweizer Brauerei-Verband ist auf verschiedenen Social Media-Kanälen aktiv und versorgt Bier-Fans mit Neuigkeiten, Fak-ten und Bier-Relevantem. Es würde uns freuen, wenn Sie uns "fol-"liken", "retweeten" usw.



@info_bier



@schweizerbiere



@schweizerbier

und Labor Veritas AG in den Degustationsablauf eingeplant. Die ZHAW und Labor Veritas AG stellten sicher, dass die Proben in anonymisierter Form verkostet wurden und die 32 Mitglieder der Fachjury keinerlei Rückschlüsse auf die Herkunft der Biere machen konnten.

Die Biere wurden nach einem Punkte-System nach ihrer Optik (Schaum, Farbe), Aromatik (Aromen und Fehlaromen), ihrem Geschmack, der Konsistenz, dem Nachtrunk und dem Gesamteindruck bewertet.

Die Fachjury bestand aus ausgebildeten Sensorikern der ZHAW, Bier-Sommeliers, Braumeistern, Bierexperten und erfahrenen Prüfern mit Wohnsitz in der Schweiz.

220 Biere von 51 Brauereien eingereicht

Den Brauereien standen 41 verschiedene Bierstile für die Einreichung ihrer Biere zur Verfügung. Jeder Bierstil entspricht in seiner Definition internationalen Standards. Vom bekannten Lagerbier über das holzfassgereifte Starkbier bis zum Imperial Stout wurden

insgesamt 220 Biere von 51 Brauereien in den Wettbewerb geschickt.

66 Gold- und 109 Silber-Label

Das Resultat lässt sich zeigen: Es wurden Biere in 31 verschiedenen Bierstilen prämiert, darunter auch Bio-Biere, welche als separate Kategorie in Zusammenarbeit mit Bio Suisse geführt wurden. 66 goldene und 109 silberne Label wurden durch die hochkarätige Fachjury vergeben.

Die mit dem Silber-Label ausgezeichneten Biere sind sehr gute Vertreter des jeweiligen Bierstils. Gold-Label-Biere stehen für hervorragende Braukunst, welche den Bierstil in idealer Weise interpretiert und darüber hinaus für das gewisse Etwas sorgt.

Eine verdiente Anerkennung für die erfolgreichen Brauereien, welche sich mit Stolz über die Auszeichnungen freuen dürfen. Die Übersicht über die ausgezeichneten Biere findet sich auf der Liste unter www.swissbeeraward.ch.

Breit abgestützter Steuerungsausschuss

Der Swiss Beer Award ist breit abgestützt. Im Steuerungsausschuss (Steering Committee) sind folgende Organisationen vertreten:

- Schweizer Brauerei-Verband, www.bier.swiss
- Interessengemeinschaft unabhängiger Schweizer Brauereien, www.bierig.ch

.....

- Schweizerische Braumeistervereinigung, www.braumeistervereinigung.ch
- Gesellschaft zur Förderung der Biervielfalt, www.biervielfalt.ch
- Bio Suisse, www.bio-suisse.ch
- Labor Veritas AG, www.laborveritas.ch
- Zürcher Hochschule für Angewandte Wissenschaften, www.zhaw.ch

Swiss Beer Award Glas



Bierglas Swiss Beer Award wurde von www.myglass.ch bestellt werden.

Vielen Dank an die Sponsoren:

















foodaktuell.ch & alimenta







